

Para eterno baldón

El artículo 29

Ya casi se asegura de manera firme que las próximas elecciones para Diputados a Cortes, tendrá en Almería el remate que demuestre el colmo de nuestra impotencia.

La coronación de la farsa, alcanzará en nuestra circunscripción el más alto grado de descaro y de cinismo y la aplicación del artículo 29, será el símbolo de nuestra castración.

Las ansias de lucha y de regeneración de que el pueblo almeriense está poseído; el anhelo constante que todos tenemos de hacer desaparecer para siempre el monstruo del caciquismo; nuestro vehemente deseo de poder conseguir que nuestra voz en demanda de justicia sea oída en el Parlamento al tener en él la representación verdad de la pureza de nuestras conciencias, aherrrojadas hasta hoy por la tiranía del Poder, todo va a esfumarse como débil humo que el viento arrastra. El artículo 29, guillotinará nuestras esperanzas y Almería continuará siendo la Cenicienta de siempre.

Parece que esta desgraciada ciudad no inspira más que el desprecio. Parece que nuestro pueblo, a pesar de toda su hidalguía, no ofrece otro aspecto que el de manso y humilde rebaño que docilmente se entrega al sacrificio. Los que tal

creyeron, formaron un juicio muy apartado de la realidad, pues la nobleza nunca pudo confundirse con la cobardía, ni la bondad con la debilidad, y Almería entera demostrará bien claramente que sabrá mantener con tesón y con firmeza inquebrantable su valor cívico.

Que haya lucha, que las elecciones se celebren, que se vaya a los comicios para que en ellos quede patentizado con la expresión del sufragio quienes pueden ostentar dignamente la investidura de nuestra representación en las Cortes, es lo que pide el cuerpo electoral almeriense y es lo que deben desear que suceda los Sres. del encasillado oficial, para que en buena lid se dilucide de quien es la victoria.

Esos candidatos del encasillado son los más llamados a conseguir que la lucha se plantee, pues su dignidad de hombres debe repudiar unas actas que se obtengan por el engaño y el chanchullo.

Las elecciones deben celebrarse para que el pueblo honrado exteriorice sus ansias de reivindicación y así esperamos que ocurra, pues de lo contrario, la aplicación del artículo 29 significará el baldón eterno que se impone a este pueblo y que todos llevaremos como estigma de maldición.

para llenar su obra, se nos puede aún recomendar prudencia en nuestra información diaria.

Hoy nos dirá el señor Gobernador lo que piensa de esto.

Nuestra visita al Gobernador

Ayer no pudimos celebrar nuestra conferencia diaria con el Gobernador, porque siendo la una de la tarde la hora señalada para ello, y habiendo esperado los periodistas hasta las dos y media sin ser recibidos optaron por abandonar su trabajo.

Creemos que esto se repetirá muchas veces por ahora, pues en época de elecciones las visitas al señor Goberna-

dor son muchas y muy largas.

Ayer fué el cacique de Berja el que ocupó el despacho del Gobernador durante largo tiempo y no sería poco interesante lo que don Antonio Soler contaba cuando el señor Sanchez Domenech, llegó a molestarle por nuestra insistencia a entrar en el despacho.

Quizá le pediría guardia civil para defender los derechos de la ciudadanía del pueblo de Berja.

En la hora trágica

...Aquí no piensa cada cual sino en la conservación intacta de la renta, de la sinecua, del bienestar de la familia, de la salvación del viejo dogma, del individualismo económico que, al amparo de códigos absurdos, factura de viejas dialécticas, garantiza la tranquila posesión de lo heredado o el ritmo de la miserable técnica que tiene por única finalidad el atesoramiento particular.

GONZÁLEZ REBOLLAR

Las víctimas del caciquismo

Anoche fué curado en la Casa de Socorro el vecino de esta, Antonio Osorio Expósito de una contusión de segundo grado en el antebrazo izquierdo, producida por los valientes asalariados de los compinches de Silvela.

Cuando cruzaba el paseo en dirección a su casa, fué agredido a palos por una cuadrilla de matones que le hirieron a mansalva.

Las autoridades municipales no pudieron intervenir por que estaban también actuando en favor de los que imponían el orden.

Del Ayuntamiento

UN OFICIO

El Director de la Escuela Normal de Maestros envía un oficio al Ayuntamiento, diciendo que habiéndose cerrado las clases, por haber sido desahuciado por falta de pago, es urgentísimo buscar un local con condiciones suficientes para establecer en él, dicho centro de enseñanza.

SINCERIDADES

Almería, país de chulos y cobardes.

Vivimos el tiempo doloroso de las invasiones bárbaras; peor todavía: aquellos caciques, incultos y guerreros, si quiera eran hombres de corazón, pero estos caciques nuestros, más incultos y paladines de la mentira y el bandidaje «honrado», son por el contrario cobardes como ellos solos. Solo el derecho de pernada, que sinó de derecho de hecho se ejercita, falta para convertir nuestra nación en feudo vergonzoso de estos aún mas vergonzosos señores que padecemos.

Ya se insulta, se escarnea, se apalea al pueblo; a este pueblo nuestro tan sufrido e indiferente, con esos baráteros que del pueblo salieron para, por el miserable salario de unos bandidos, abofetear a los suyos cuando la consigna así lo exige.

Y es varia y pintoresca la gama de los «valientes»; abogados que no ejercen pero que uo titubean en arrastrar la toga a cambio de la «renta» de una concejalia o de una Presidencia; vagos de oficio que llevan en el rostro la cuchillada merecida de las rameras y de los invertidos; arrendatarios que dan sus majezas por alcanzar el olvido para sus atropellos; empleados municipales, protegidos políticos que cuando no visten la librea de los lacayos, empuñan el garrote de los verdugos...

Ayer tarde llegó a nuestra población Silvela, uno de los altos señores y hombres de sana condición que gobiernan la decadente España de ahora. Proclamado de antemano por obra y gracia del «encasillado», sin haber hecho nada cuando pudo por el distrito cuya representación ostentara, sin haberse interesado jamás por él, como era su deber, su presencia aquí, para dar «noble» fin a la farsa empezada por el Gobierno, constituía un reto y un insulto. Unos cuantos muchachos, sin filiación política los más, pero de amplio espíritu de renovación y honrada conciencia todos, han recogido el reto y han pretendido devolver el insulto; e intentaron llevar a cabo este propósito como unicamente

permiten el estado de apatía del pueblo y las difíciles circunstancias presentes, organizando una pacífica pero significativa pita en señal de vigorosa protesta ante la abusiva política que nos esclaviza y el cinismo de algunos de sus directores...

Pero como ocurre aquí siempre que de un acto vil se trata, el pueblo no ha conseguido ejercer del todo su derecho de noble protesta porque una tropa de matones, vendidos, al vino y la limosna de unas pesetas, acompañados de municipales vestidos de paisanos y capitaneados por Muñoz Ocaña y el Alcalde, le ha apaleado brutalmente amparándose en la valentía de la impunidad.

Y como era natural han ocurrido cosas tan bárbaras como la siguiente: el digno redactor de este diario, señor Almécija, que por exigencias de su profesión se hallaba recogiendo impresiones entre las gentes, ha sido objeto de un atropello al intentar evitar amistosamente que Muñoz Ocaña diera un palo a un joven que nada había hecho. El «farruco» Presidente de la Junta de Obras del Puerto, se volvió airadamente hacia nuestro compañero levantando el bastón sobre él. Y esta fué la señal; los «amigos» que le rodeaban se lanzaron todos sobre el señor Almécija y «varonilmente» le apalearon.

Esto no es para comentado. No es necesario llamarles canallas puesto que ellos tienen buen cuidado en significar que lo son; ni tampoco se hace preciso decirles a lo que pueden dar lugar con sus arrebatos de chulos y de cobardes; a lo que anoche pudieron dar ocasión si los briosos veinte años de un muchacho, noble y sincero, hubiesen hallado a tiempo, en su mano, las oportunas cinco balas de un revólver...

DORIS

Especialidad del Suizo

Cafés tostados, molidos o en grano. Kilo pesetas 7'50, cien gramos 75 céntimos.

-Las fiestas de Silvela-

¡Que amigos tienes Benito!

Ayer, como se esperaba, llegó en el tren correo nuestro lucido candidato por esta circunscripción, señor Silvela. Como tenía que ocurrir en nuestra tierra donde nos pasamos de galantes, fueron muchos paniaguados a recibirle. Además del director de «La Crónica Meridional» y su lacayo, que estómagos agradecidos, acuden siempre a donde este les empuja; los eternos matones al servicio siempre de la gentuza que les paga; del señor Muñoz Ocaña y comitiva, vimos a nuestro señor Alcalde, que seguido de una numerosa tropa de guardias municipales vestidos de hombres, (nunca creimos que fueran tantos) fueron a la estación a dar vivas al cacique que llega de Madrid con las alforjas llenas de prebendas.

UNA PITA

Para las diez de la noche, hora en que se pensaba dar una serenata musical a Silvela se organizó por el pueblo otra serenata mucho más lucida pues que los instrumentos eran unos pitos finísimos y afinadísimos.

A dicha hora se había congregado en la puerta del hotel Simón todo el pueblo almeriense dispuesto a hacer la protesta espontánea que Silvela se merece hombre públi-

co de todos los almerienses que obramos con el corazón. A la misma hora, varios agentes de los protectores del cacique, entre ellos un conocido empresario y su compañero de empresa, hacían oficios trabajos «en contra del amo», comprando pitos a los músicos espontáneos para restar notas a la marcha triunfal con que se le pensaba obsequiar.

Además se había desplegado en guerrilla a todos los empleados de las Obras del Puerto, con venientemente armados, a los matones pagados del tiempo de Cervantes y toda la guardia municipal con y sin uniforme, dispuestos todos a quebrar sus lanzas de almenbro en honor del cacique y en las espaldas del pueblo.

PARA HOY Y PARA DESPUÉS Se rumorea que las pitas continuarán todas las noches a la misma hora, hasta que Silvela se vaya diputado o sordo.

ADVERTENCIA

Advertimos al señor Gobernador que la actuación de esos matones, ha indignado de tal manera al pueblo que es muy posible que tengamos en Almería un día de sangre.

Por nuestra parte aseguramos a S. S. que a las agresiones canallas y violentas, contestaremos con creces.

V no decimos mas por hoy.

El Alcalde y la limpieza

El periodo electoral nos ha traído no solamente la visita de unos cuantos políticos que vienen a hacer girones la túnica de nuestra ciudadanía, para no mentir en su larga historia de desaciertos, sino al mismo tiempo ha dado lugar a que nuestro Alcalde, se ocupe mucho menos de lo que antes lo hacía de aquellos servicios municipales que deben estar debidamente atendidos.

La autoridad del señor Moreno como Alcalde, puede decirse que desmerecerá mucho al juicio de estos huéspedes políticos—y no decimos al nuestro, porque a nosotros hace tiempo que nos tiene con vencidos,—cuando al dar sus primeros paseos por la capital, vean el incalificable abandono en que se tiene el servicio de la limpieza.

Un Alcalde que no dedica su primer cuidado a que las calles se barran y se rieguen, está calificado por este solo

hecho, y don Braulio se empeña por momentos en presentar a los almerienses como gente que odia la limpieza y la higiene.

Pero aquí estamos nosotros para desdecir lo que el Alcalde quiere mantener a toda costa. Son infinitas las veces que desde estas columnas hemos llamado la atención de S. S. encareciéndole estas órdenes más eficaces para que, cuando menos, el servicio de limpieza de la ciudad se cumpliera: Y nada, como siempre, ha hecho oídos de mercader, y la suciedad se ha extendido por todas partes.

Tampoco esperamos vernos mejor atendidos en la ocasión presente porque no es nuestra intención al hablar de ello, solicitarlo. Estamos demasiado cansados de pedirlo y creemos que por muchas veces que lo repitiéramos no se conseguirá más que de un solo modo: Cuando el señor Moreno Gallero, se retire de la Alcaldía. Nuestra intención es, que

resalte una vez más que nuestro alcalde de hoy es el único que quiere que Almería siga convertida en una zahurda marroquí y conste que lo ha conseguido.

LA PITA DE ANOCHE

Los esbirros del amo

Las mesnadas de matones; al mando del Alcalde, de ese Alcalde, que no ha tenido un gesto de altruismo, cuando la epidemia y que muy bien pudo organizar esa gentuza en brigadas sanitarias, tuvo anoche que recibir a su amo y señor,

Hasta aquí todo iría bien si no nos asqueara el procedimiento de estos políticos que a toda costa se nos quieren imponer por riñones.

Vino Silvela, ese Silvela que un día, cuando siendo diputado por esta provincia y más tarde nombrado Alcalde de Madrid se le mandó un título y una vara de buenas pedrerías (la empuñadura de diamantes y el título de hijo adoptivo).

Su gestión, no desacertada sino nula, fué la recompensa a aquellos agasajos y aquel usurpador del acta no se ocupó para nada práctico del distrito.

Cuando más, extendió sus prebendas en manos de unos desaprensivos que un día hicieron una campaña de difamación para después acaparar todos los organismos oficiales y prostituirlos.

Estos mismos, estómagos agradecidos, esbirros de su señor organizaron sus huestes, no para pitarlo como en otra ocasión, sino para apalearlo que llevado de un sentimiento digno exteriorizara su protesta contra estas políticas que quiere representarnos a toda costa.

Si el procedimiento creen que es ese, no tengan duda que el pueblo de Almería, que siempre se tuvo por digno sabrá contrarrestar a tiros si es preciso contra esa gentuza el derecho que tiene a ser más considerada limpiando de caciques y caciquillos su suelo.

Gasolina
Petróleo
Bencina
HAY EXISTENCIAS
EUGENIO DE BUSTOS
Droguria
ALMERIA

Del Gobierno Civil.

ROBO

La vecina de Nijar María Hermosillo García, ha denunciado a la guardia civil de aquel puesto, que en la noche del 17 al 18 del actual le habían robado una espuerta llena de ropa, que tenía para lavar.

Declara la denunciante que había dejado la ropa en un huerto propiedad de su vecina Angeles Sánchez y que no había dejado a nadie en cargo de guardarla.

Todavía no han tenido resultado satisfactorio las gestiones realizadas por la guardia civil para encontrar la ropa y el autor o autores del robo.

SOLICITUDES

Don Jorge Gawford ha solicitado que se le autorize para el aprovechamiento de 525 litros de agua de la que discurre por el Barranco de Ohanes, para que le produzca fuerza motriz.

También don Pedro Bolla Hernández ha solicitado 700 litros de las aguas que discurren por el Barranco de Ohanes para el mismo aprovechamiento que el anterior.

EL PAÑUELO Y LO QUE HABÍA DENTRO

Ayer a las siete de la mañana se presentó en la casa cuartel del puesto de Doña María, el vecino de Escullar, Fernando Martínez López, de 77 años de edad, denunciando que en estos meses pasados unos ladrones hicieron un agujero en el tejado de un cortijo de su propiedad, robándole 800 pesetas, que atadas a un «pañuelo» de yerbas guardaba encerradas en un arca.

De las gestiones realizadas por la guardia civil, resultó ser los autores, los jóvenes vecinos de Escullar, José Márquez Blanes, Arturo Ocaña Santander y Felix Beltrán Uroz, quienes declararon que dentro del pañuelo no había más que 512 pesetas las cuales se habían repartido como buenos hermanos.

Al primero solo se le encontraron en el bolsillo 50 pesetas y a los otros dos 170 a cada uno.

Estos individuos fueron puestos a disposición del juez municipal de aquella localidad para los efectos consiguientes al robo.

DIANA
Baños de mar templados
ALELLA Son los mejores
vinos de mesa.

El Hotel tiene aeroplanos

Los inventos se realizan para una inmediata aplicación práctica. Si el que inventó el cocido se hubiese negado a su utilización, ¿como podria mos hoy alabar el invento?

Asi ocurre con la conquista del aire. No es posible crear el biplano para que un señor dé trescientas vueltas «rizando el rizo» en una hora, ¿Qué bienes alcanzamos con esa gracia?

Un fondista de Souktport, que está ahí al lado de las Ventas, ha montado un servicio aéreo para uso de sus hospedados. No sabemos si habrá puesto a los aeroplanos un letrero que diga: «Hay que subirse en el aparato para utilizarlo», como aquel fondista amigo nuestro, que puso sobre los timbres una placa prestigiosa y oportuna en la que se leía: «Para tocar el timbre oprímase el botón».

Es igual. El hecho, evidente y cierto, es que ese fondista monta un servicio de aeroplanos, sin miedo a que un huésped se marche a dar un paseo por Constantinopla y llegue tarde a la hora de la cena.

Ya, cuando llegaba a un hotel algún espíritu curioso, tenía que perder un la go rato conociendo todos esos anuncios que llaman la atención de los caballeros con maletín: «Coche a todos los trenes», «Calefacción», «Hay ascensor», «Cuarto de baños», etc. etc. Ahora, este fondista de Souktport puede elevarse—¡y tanto!—sobre sus colegas, añadiendo: «Servicio de aeroplanos»; y seguramente agregará, por si queda alguna duda, «Para uso de los viajeros».

A nosotros nos preocupa una cosa: Parece algo difícil que un señor salga de un hotel en aeroplano y se dirija a la esmina de enfrente a comprar alguna cosa. Todavía las calles no son bastante anchas para que los aparatos de aviación se dejen caer, ni los transeuntes, y con ellos los mulos de los carros y los caballos de los coches, están acostumbrados a estas sorpresas. Probablemente, ocurrirían desgracias.

Luego, los aeroplanos sirven sólo para rasclarse de una ciudad a otra. Y una vez que el huésped sale del hotel y paga la cuenta, ¿que le importe a este fondista de Souktport el medio que utilice para sus viajes?

Es un afán de meterse, si no en camisa de once varas, en vuelos de muchos más metros.

Porque ni siquiera resta la utilidad práctica de servir las comidas durante el viaje. Los aviones caminan deprisa que con una merienda hay para todo el trayecto.

Sólo puede obligar, al fondista de Souktport un afán de progreso. Hombre a la moderna, he creído que un hotel debe estar provisto de aeroplanos para que los huéspedes vayan y vengan volando.

La quelebra está en que alguno «ahunque el ala» olvidándose recoger la cuenta. Y cualquier echa un galgo a un aeroplano.

Se vende

Madera usada de todas clases, entre ellas puertas y ventanas en buen uso, pertenecientes a las casas derribadas en el barrio de la Chanca.

Precios módicos. Informará, don Miguel Oliver contratista de dichas obras. (Chanca.)

ASPIRACIONES

Sindicalismo ciudadano

Puesto que están de moda los Sindicatos, se ocurre pensar por qué no se sindicaban también los ciudadanos, como es de rigor en estos tiempos que corren! Ahí es nada lo que un sindicalismo ciudadano podría hacer y podría pedir, fundándose en la poderosa razón de la salud pública.

Porque díganenos si no sobran motivos para llegar a un estrecho tacto de codos de los hijos de la ciudad, viendo como aquí yacemos en un marasmo de muerte y el «marroquismo» impera por todas partes, colocándonos en un nivel muy poco europeo.

Un Sindicato para tener agua a toda costa y pronto, higiene, verdad, viviendas tolerables, policía cívica que sirviera para algo, ordenanzas de abastecimientos, servicios y mercados en forma; ¿no es cierto que sería el ideal de un Sindicato justo, lógico y renovador, al que nadie tendría que oponer nada y con el que ya nos daríamos por contentos con que se formase próspero, potente e inmediato?

Es verdad que para esto hace falta lo que no hay: civismo. Es decir, espíritu de colectividad, instinto de conservación, amor práctico a la tierra, solidaridad social, limpia de teoría y candente de humanismo, sentirse compenetrados con todos y con todos llamados a la responsabilidad común en la vida pública. Haced surgir esto o parte de esto y nacerá espontáneo el sindicalismo ciudadano, freno contra las oligarquías y defensor de los intereses del pueblo. Que esa fuerza obre y no sufrirá este pueblo las plagas de sus grandes e inveteradas deficiencias; no resultarán sus problemas insalubres.

Sindicarse para vivir bien, para extirpar explotaciones, para remontarse con dignidad, al plano de una vida moderna que aquí aún no se vive, precisamente porque la crítica ha disipado las energías, y también porque una indolencia clásica nos ha rodeado de un ambiente de renunciación y musulmanismo funesto.

¿No sería hermoso que toda esa fuerza de proselitismo y de acción fecunda que acumula la sindicalización se pusiera al bien de la ciudad, y por la ciudad trabajara y obtuviera los grandes triunfos de intereses materiales, la conquista de una vida noble, justa y de superior estirpe social

que la actual, todo ello conseguido por privilegio de leales y desinteresados acuerdos e inteligencias entre los ciudadanos?

Comentarios al momento

TRABAJOS Y ARDIDES PARA ROMPER LA AVALANCHA POLÍTICA.

La importancia de la unión de las izquierdas se evidencia en la polvareda de comentarios que ha levantado. Suceso histórico capaz de abrir un capítulo nuevo en el reinado actual. Los comentarios de todos los colegas, las conversaciones de la calle y la preocupación que ha despertado entre la gente política, coinciden con nuestra opinión. La preocupación es mayor entre la gente gobernante, a un que miembros caracterizados de esa familia quieran ocultar su emoción con afectados desplantes de rey del valor, vulgo Don Tancredo! Es una postura para el que no tiene otra mas digna.

Las glosas levantadas en torno de la trascendental nota de las izquierdas son muy variadas; pero todas las de la acera de enfrente tienen un «leit motif» o cantinela tendenciosas que les sirve de denominador común o de igual manejo maquiavélico, o cazarroñería envenenada. Ven con ira la unión de las dos ramas liberales dinásticas a la solidaridad democrática de las izquierdas. El repulgo de empanada que les sirve de apoyo es la adhesión de aquellas agrupaciones al Trono y sus compromisos de comunidad que ha gobernado y volverá a gobernar. Quieren sembrar cizaña, obedientes al principio de «divide y vencerás».

Para estas plañideras del maurismo amenazado, el gran escándalo está en la colaboración de romanonistas y demócratas de García Prieto, y hacia ellos vuelven los ojos enrojecidos, como César hacia Bruto, lamentándose: «¡Tu quoque», conde» «¡Tu quoque», marques!»

Quieren estas Casandras de la reacción trastocar los hechos a su gusto y endilgar contra esferas mas altas la adversión que contra ellos se pronuncia. Es un manejo socarrón de astucia rural. Para las lloronas del mauro-ciervismo toda cruzada contra ellos va contra las instituciones del país. Aliarse contra su política de reacción es pasarse al bando subversivo. Preciso es que la vanidad les ciegue, creyéndose consustanciales con el

régimen, o que quieran ganar el campeonato de la habilidad burlando así la censura por sus extravíos. De cualquier modo, sus lloros no convencen a nadie.

Mantienen la esperanza de provocar la escisión en las filas izquierdistas, sacando ese Cristo del monarquismo. Confían en que los liberales del bloque enemigo, aportando ilusiones de la mente acalorada por la congestión del Poder.

Para las elecciones de Diputados a Cortes

Impresos electorales de todas clases Modelación completa para la votación
: : : Nombres de interventores : : :
: : : Candidaturas y Carteles : : :
: : : Se sirven con actividad y economía : : :

IMPRESA "PELAEZ" MURCIA, 2

SEÑOR ALCALDE

En la calle del General Luque (Cuartel) frente al número 50, existen cuatro boquetes abiertos a la misma altura del piso de la calle que constituyen un peligro inminente para los viandantes.

Le recomendamos a S. S. ordene su arreglo si la venida de Silvela permite que los empleados municipales se ocupen de estas pequeñeces.

Sulfato de cobre

Tubería de goma y recambios para sulfatadoras

Eugenio de Bustos

Calle de Granada 35 y 37 ALMERIA

DR. J. COMPANI

De la Sociedad Española de especialistas del pecho. Profesor-alumno del Dispensario antituberculoso María Cristina de Madrid. Enfermedades del aparato respiratorio y del corazón.

El Canchado

Ferretería y herramientas para todos artes. Baterías de cocina. Puntas de Paris. Herramientas y objetos diversos para el ramo de molinería.

CASA DEL PUEBLO

Los obreros almerienses

En Junta general extraordinaria celebrada el jueves último se acordó que una comisión de veinte delegados salga mañana, Domingo, a las dos de la tarde a postular, con objeto de reunir una cantidad que alivie la situación de varios obreros expulsados de Melilla, quienes todavía ignoran el motivo por el cual se ha adoptado contra ellos esta medida.

Estos dignos y honrados trabajadores, modelos conscientes, que no han cometido ningún delito, se ven hoy sumidos en la mayor indigencia; y es deber de los obreros al-

merienses, y en general de todas las personas de conciencia, mitigar los sufrimientos de esos conciudadanos, llevando un pedazo de pan a sus tristes y desamparados hogares.

Las especiales circunstancias que han concurrido en el hecho que lamentamos, han determinado que la CASA DEL PUEBLO opte por el medio de la postulación, con objeto de explicar verbalmente a cada donante ciertos extremos que deben ser conocidos.

La Comisión ruega a cuantos obreros quieran unírsele para el fin indicado, que estén mañana Domingo a las dos de la tarde en el domicilio de la CASA DEL PUEBLO, calle de Mariana n.º 10, con objeto de que el acto que se proyecta tenga la mayor significación posible.

Servicio telegráfico

Extranjero

MANIFESTACIONES EN BERLIN. — LO QUE PIDEN LOS ALEMANES.

Basilea.— Comunican de Berlín que se repiten las manifestaciones contra las exigencias de la Entente.

Ayer cien mil socialistas independientes se reunieron en Augarten mientras veinte y cinco mil mayoritarios se manifestaban en Wilhemplatz.

Lheideman declaró que la protesta era la única arma que le quedaba a Alemania. Los independientes muestran profusamente banderas rojas con inscripciones donde se lee: Queremos solamente una paz que nos dignifique.

LLUVIA DE BALAS

Viena.— La población Unterdemburg está hace algunos días bajo un fuego violento de la artillería yugo eslava.

ORLANDS EN PARÍS

Paris.— Ayer mañana llegó Orlands a esta capital, para asistir a las últimas sesiones del tratado de paz.

TINTORERIA DESTRUIDA

Copenhague.— La gran tintorería Campbell ha sido completamente destruida por un incendio y a causa de la catástrofe han quedado 500 obreros sin trabajo.

UNA EXPLOSIÓN DE GRISSU

Basilea.— Telegrafía n.º de Berlín que en una mina de la cuenca carbonífera de Maerish-

Osteran ha habido una horrenda explosión de grissu desapareciendo cincuenta obreros y muriendo diez y siete.

SE DICE...

Zurich.— Según el «Berliner Tageblatt» corre el rumor en los círculos políticos bávaros que la Entente piensa negociar separadamente con diversos estados confederados si el gobierno del Imperio se niega a firmar el tratado.

EL PRINCIPE DE GALES VIAJA Londres.— Comunicase oficialmente que el principe de Gales hará este año un viaje al Canadá y saldrá probablemente en Agosto próximo con el fin de inaugurar el nuevo parlamento construido para substituir el incendiado en Febrero del año 1913.

SE VENDE

Una motocicleta marca «Grifón» motor Zedel de 2 y 1/2 HP. en buen uso, por ptas. 250. Informarán en esta Administración.

Guillermo Godoy Enriquez

MEDICO

Consulta: de 2 a 4. Reyes Católicos 5

PARCAT

PIDA USTED SIEMPRE LOS TACONES DE GOMA PARCAT. SON LOS MEJORES.

Serrin de corcho

Bien molido, cernido y de inmejorables condiciones para la conservación de la uva. Fábrica de Angel Pastor.

Sosa Cáustica

En tabletas con 70 a 72°, barriles de unos 250 kilos.

En terrón con 76 a 77°, tambores metálicos de unos 350 kilos.

Casa Ferrera.—Almería

¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la Casa Ferrera tiene establecidos en la calle de Martínez Campos, esquina a la de Aguiar Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

Banco Español de Crédito

Capital: 20.000.000 de pesetas

AGENCIA EN ALMERÍA

Caja de Ahorro

CAJA DE AHORRO.—Las imposiciones en la Caja de Ahorros preceden un interés de tanto por ciento acumulable de 30 de Junio y de 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.—Horas de Caja para las cuentas de ahorros de 10 a 12 en los días laborables.

JUAN TONDA

VINOS DE VALDEPEÑAS

Superiores para Mesa

A 9 pesetas la arroba

Plaza de San Sebastián, 5.—Almería

ACADEMIA LIBRE INTERNACIONAL

Escuela Especial de Enseñanza Técnica por Correspondencia autorizada por la Universidad de Sevilla.

En la propia casa y con un gasto insignificante, se pueden cursar por métodos rápidos, sencillos y eficaces, los siguientes estudios: Ingeniero civil, Ingeniero Electricista, Ingeniero Agrícola, Perito Electricista, Perito Agrimensor, Perito Agrícola, Perito Constructor, Contable Comercial.

La Escuela facilita a sus alumnos los libros, cuestionarios de exámenes y contestación a sus consultas, remitiendo una vez aprobadas todas las asignaturas, el Diploma de la especialidad estudiada.

Para informes: ENRIQUE RULL RODRIGUEZ

Plaza de la Virgen del Mar, 11.

¡Lea Vd. esto que le puede interesar!

¿Necesita Vd. un Seguro contra accidentes del trabajo, contra incendios, marítimo, u otro?

Pues consulte con la Agencia General de Seguros, de

Alcaraz y Granados.

¿Desea Vd. surtir su establecimiento de artículos de las mejores calidades, y a precios ventajosos?

Pues adquiera los de las importantes casas que representan

Alcaraz y Granados.

¿Desea Vd. que sus Reclamaciones a los Ferrocarriles le sean gestionadas con verdadero conocimiento de estos delicados asuntos, con garantía y celo, y con asombrosa economía?

Pues firme Vd. un contrato de abono para Reclamaciones a los Ferrocarriles, con la casa

Alcaraz y Granados.

—0—DESPACHO—MENDEZ NUÑEZ 22—ALMERIA.—0—

Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos

Andén de Costa, 46.—Almería

Servicio combinado de domicilio a domicilio

Agentes en Barcelona

Señores Amengual y Compañía, S. en C.

José A. Clavé, 13

Don Sebastián Robirosa

Plaza de Palacio

COMPRA-VENTA E HIPOTECA

Compramos y vendemos fincas rústicas y urbanas. Se aceptan toda clase de ofertas. Importantes operaciones realizadas. También se hacen préstamos e hipotecas sobre muebles y valores. Todas nuestras operaciones las hacemos efectivas en el acto.

Informarán: E. LIMON S SANEZ, Estrella 4 dup.

Relojería FRANCESA

DE GRACIAS PEÑEZ

Paseo del Príncipe, 22.

Gran surtido en Joyería, Platería, Óptica, Electricidad y artículos para regalos.

Se hacen toda clase de composturas en Joyería, Platería y Óptica.

Antiguo y acreditado taller de composturas de relojes con toda clase de garantías.

Se compra oro, plata, platino y alhajas.

No confundir la única «Relojería Francesa»

Al lado del Hotel Simón

Esta casa no tiene sucursales

PARA TENER TRANQUILIDAD y seguridad en su fábrica, es preciso tener una

INSTALACION CROSSLEY

Pidan detalles de los últimos modelos de motores a gas, etc. y Gasógenos a

MOTORES CROSSLEY

Gran Vía 1.—Apartado 584.—Madrid

Aznar Tonda y C.^a

Consulta especial

de enfermedades de nariz, garganta y oídos, a cargo de D. Antonio García García, médico toranese.

Consulta, de 2 a 4

Obispo Orberá 5

Calzado

Ultimas novedades

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Especialidad en los de

Pedro Plaza Granados

P. del Príncipe, 15.

MUEBLES

Loza y cristal. Cuadros y espejos. Perfumería, Juguetes, etc.

Bazar El León

UBALDO ABAD

AURULLA

Fábrica de Tejidos mecánicos

DE

José Suero Muñoz

La fuerza motriz

mas barata y segura es el

MOTOR A GAS CROSSLEY

con su novísimo gasógeno de hogar a ferto para toda clase de combustibles.

Detalles gratis:

Gran Vía 1, Apartado 584. Madrid.

AZNAR, TONDA Y COMPANIA

Paseo del Príncipe 27. Almería.

A falta de pan bueno es

JABON BROTONS se vende en las sucursales de la misma Casa con REBAJA DE PRECIOS

PRECIOS

SITIOS DE VENTA

Verde segunda	a 0'80 pesetas	el kilo	Calle de Sebastián Pérez 8, Almería
> primera	a 1'10	>	dina 19, Real de Barrio Alto 54, Rá
Pinta 1ª azul	a 1'20	>	gocijo 101; A fareros 4; Molinos de
Dorado 1ª	a 1'10	>	Viento 46. Granada 26.

Retail de todas clases para cocido 0'90 pesetas kilo.

¿Quiéren ver lo mas selecto para la temporada de verano a precios muy económicos?

¡Visitad los Grandes Almacenes «San José» de Juan Morata!

Tiendas, 15, y Azara, 2

Los Almacenes más surtidos. Grandes novedades. Los que más barato vendan. Un extraordinario surtido en lanería, sedería, forrería, Voiles estampados y lisos inmenso surtido desde 0'60 pesetas en adelante. Especialidad en Mantones de manila bordados y negros lisos. Inmenso surtido en equipo de novia; Jugos de cama, mantelerías, stores, visillos, camisas para señoras bordadas desde 2'60 pesetas en adelante, 5.000 blusas últimas modelos a precios muy económicos. Comprar los géneros blancos de estos almacenes, por ser los de mejor resultado.

NOTA IMPORTANTE.—Los géneros negros de estos almacenes son inalterables.

PRECIO FIJO

Se hacen espléndidos regalos a los compradores